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Protokoll 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des 

Gemeinderates Sulzheim 
am Montag, 08.04.2024 von 19:00 Uhr bis 21:33 Uhr 

 

 

Ort:   Rathaus Sulzheim 

 

 

 

 

Durch den Vorsitzenden wurden alle 14 Gemeinderäte ordnungsgemäß eingeladen. 

Erschienen sind 12 Gemeinderäte. Es hat mehr als die Hälfte der gesetzlichen 

Mitgliederzahl an der Beratung und Abstimmung teilgenommen, somit ist die 

Beschlussfähigkeit nach Art. 47 Abs. 2 und 3 GO gegeben. 

 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

Tagesordnung 

1. Bebauungsplan „Seebachhaus I“ Abwägung der eingegangenen 

Stellungnahmen vor erneuter Auslegung 

2. Festlegung der Preise für Führungen, Workshops und Eintritt im 

Gipsinformationszentrum 

3. Besprechung der Wortmeldungen aus den Bürgerversammlungen 

4. Informationen und Anfragen 

 

 

Erster Bürgermeister Jürgen Schwab eröffnet die Sitzung und stellt die 

Beschlussfähigkeit fest. 
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1. Bebauungsplan „Seebachhaus I“ Abwägung der eingegangenen 

Stellungnahmen vor erneuter Auslegung 

Der Bürgermeister erteilt dem Mitarbeiter des Planungsbüros Braun das Wort. 

Dieser stellt die Stellungnahmen der Behörden vor und erläutert die 

vorgenommenen Anpassungen. 

 

Beschluss: 

Die Abwägung der eingegangenen Stellungnahmen sowie der Entwurf des 

Bebauungsplans „Am Seehausbach I“ (Gemarkung Alitzheim), jeweils in 

der Fassung vom 08.04.2024, wird gebilligt. 

Es sind erneut Stellungnahmen einzuholen, wenn der Entwurf des 

Bauleitplans nach dem Verfahren nach § 3 Abs. 2 BauGB oder  

§ 4 Abs. 2 BauGB geändert oder ergänzt wird. Die erneute Beteiligung der 

Träger öffentlicher Belange, gemäß § 4a Abs. 3 BauGB i.V.m.  

§ 4 Abs. 2 BauGB, sowie die erneute Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß 

§ 4a Abs. 3 BauGB i.V.m. § 3 Abs. 2 BauGB, wird angeordnet.  

Entsprechend § 4a Abs. 3 Satz 2 BauGB wird bestimmt, dass 

Stellungnahmen nur zu den geänderten oder ergänzten Teilen abgegeben 

werden können und dass die Dauer der Auslegung gemäß 

§4a Abs. 3 Satz 3 BauGB auf 14 Tage verkürzt wird. 

Gemäß §4a Abs. 3 Satz 4 BauGB wird die Einholung der Stellungnahmen 

auf die berührten Behörden beschränkt. 

Der Gemeinderat beauftragt die Planungsschmiede Braun und die 

Gemeindeverwaltung die entsprechenden Verfahrensschritte 

durchzuführen. 

 

   Stimmberechtigt: 13        Ja: 13 Nein: 0 

 

 

2. Festlegung der Preise für Führungen, Workshops und Eintritt im 

Gipsinformationszentrum 

Die Preise für Eintritt, Workshops und Führungen sind seit 17 Jahren 

unverändert. Da sich die Kosten für den Unterhalt des Gipsinformationszentrum 

mittlerweile stark erhöht haben, ist eine Anpassung der Preise notwendig. In der 

nachstehenden Tabelle stehen die bisherigen Preise und die Empfehlungen 

des GIZ-Beirats zum direkten Vergleich: 
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Einzel-Preise: Erwachsene: Kinder 6-16J unter 6 Jahre   

alt 1,50 € 0,50 € frei  
neu 2,50 € 1,00 € frei  

     

Gruppen-Preise:     

alt 20,00 € davon 15,00 € Führer 5,00 € Touri 

neu 40,00 € davon 35,00 € Führer 5,00 € Touri 

     

Rundweg - Führung     

3,5 h und 7,5 km     

alt   60,00 €    

neu 120,00 €    

     

Workshops für Kids    
1,5  h 

Vorbereitungszeit 
= 3, 0 h    

alt   35,00 €    

neu 120,00 € 
von Gruppe   
60,00 € 

von Gemeinde 
 60,00 € 

     

 

 

Beschluss 

Die Gemeinde Sulzheim schließt sich der Empfehlung des GiZ-Beirats an 

und erhöht die Preise wie vorgeschlagen. 

 

   Stimmberechtigt: 13    Ja: 13 Nein: 0 

 

 

3. Besprechung der Wortmeldungen aus den Bürgerversammlungen 

Stellvertretender Bürgermeister Albrecht Dazer stellt die Bearbeitungsliste vor, 

die er aus den Wortmeldungen erstellen will. 

 

Aufgabenliste Bürgerversammlung Sulzheim 2024 

Fragen, Anträge und Wünsche Erledigungsstand 

Erhöhung Personalkosten 2022 - 
2024 warum so hoch? Tatsächl. 
Kosten 2022 müssten doch auch 
schon KU-Kosten, also 
Personalkosten enthalten haben. 

Die Ende 2022 aufgelöste KU 
wurde nicht über Personalkosten, 
sondern über Dienstleistungen 
Dritter abgerechnet. Ab 2023 
werden die Beschäftigten der KU, 
die für Sulzheim tätig waren und 
sind als Personal der Gemeinde 
geführt. Deshalb stiegen unter 
anderem die Personalkosten. 



Öffentliche Sitzung des Gemeinderats Sulzheim 
Sitzungstag: 08.04.2024 Seite 4 von 14 

 

Ansonsten müssen auch tarifliche 
Erhöhungen berücksichtigt 
werden 

Abwasser/Kläranlage warum es 
teilweise noch mehr stinkt 

  

Warum erfolgte Rodung in der alten 
Kläranlage 

Neuer Zaun war notwendig, 
Schacht war verrostet-
Sicherheitsproblem; alte 
Asbestplatten waren 
gelagert. Wird als 
Regenrückhaltebecken 
vorgehalten. 

Erklärung gesplittete 
Abwassergebühr, 
Flächenberechnung 

 Wurde in der Broschüre zur 
gesplitteten Abwassergebühr 
erklärt 

Platz an der Eich in 
Mönchstockheim alte Kläranlage 
stinkt auch = altes Klärbecken 

  

Gemeinde ist überall weit hinten 
dran (z. B. Kindergärten), Glasfaser 
aber vornedran, warum Dach 
Rathaus nicht als erstes saniert 

  

Kindergarten Schaukelpferd steht 
im Winter draußen, sollte im Winter 
rein kommen (war Spende).  

 Problem Fluchtwege, betrifft 
außerdem den Kindergarten, nicht 
die Gemeinde 

Wegriss Rückerthaus? Ist noch 
nicht abschließend geklärt. Aktuell 
können wir keine genaue Auskunft 
geben. Hängt auch mit Straße 
zusammen. Umleitung über 
Sulzheim bei Ausbau B286, danach 
Sanierung v. staatl. Bauamt 

  

Robert: Wenn Straße neu gemacht 
wird kommt Wasser, Abwasser, 
Strom hoffentlich gesamt neu. Dann 
ist Glasfaser hoffentlich dann auch 
fertig. 

  

Kanal Rattenplage am 
Sportplatz/Siedlung/St.-Ägidius-Str.  

 Schädlingsbekämpfer wurde 
beauftragt und hat seine Arbeit 
sofort aufgenommen. Wird 
zukünftig jährlich durchgeführt. 
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Bürgerin läuft viel mit Hund 
spazieren. Öffentl. Raum wird nicht 
sehr gut gepflegt.  

Es gibt Plätze die nicht gemäht 
werden dürfen. Bauhof kommt 
nicht rum, immer mehr Aufgaben. 
Vorschlag Aufruf im Amtsblatt 

Problem in den Containern werden 
nicht sauber getrennt. Schloss an 
Container, evtl. mit Abholfirma in 
Verbindung setzen 

Abfallrecht ist 
Landkreisangelegenheit 

Gemeindeflächen mit Sträuchern. 
Dort wo Kleine Kastanie wird nicht 
abgemäht, Laub wird immer 
reingeblasen. 

wird dem Bauhof weitergegeben 

Neue Siedlung Bäume bekommen 
keinen Formschnitt, Bäume sollten 
kleingehalten werden. Er würde 
Baum stutzen 

Einmalige Genehmigung, nach 
Rücksprache im Gemeinderat in 
Zukunft nur von Fachfirma 
auszuführen 

Alte Pappeln zwischen Su/Al sind 
teilweise abgesägt. Was ist mit 
Rest. 

Aktuell nur für die 4 eine 
Genehmigung erhalten. UNB 
muss zustimmen. Neue Bäume 
möglich 

Rattenproblem evtl. Container weg   

Zuschuss Speicher für PV-Anlage 
in anderen Gemeinden.  

Keine Pflichtaufgabe der 
Gemeinde, momentan keine 
Haushaltsmittel übrig, wird in der 
kompletten VG nicht gefördert.  

Stand Zufahrt neues Baugebiet 
Sulzheim. Kurzer Weg direkt am 
Bach? 

Nächste Erweiterung Baugebiet 
wird Linkabbieger vor Sulzheim 
mit eingeplant (vor Schloss, noch 
vor Bach - genaue Pläne gibt es 
noch nicht) 

Bäume Richtung Pferdehalle sind 
auch gefällt. Wird hier etwas 
nachgepflanzt? 

Es werden Bäume nachgepflanzt 

B286 wenn diese wieder gemacht 
wird, soll eine Fußgängerampel in 
Sulzheim aufgestellt werden. War 
das letzte Mal ein Problem. 

Wird mit dem Staatlichen Bauamt 
abgeklärt. 

Glasfaserausbau/DSL-Anschluss 
geht nur über Clevernet???  

 Kann über jeden Anbieter laufen, 
Clevernet legt nur bis ins Haus 
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Möglichkeit Gehsteige vorläufig 
zumachen möglich?  

Mischwerke sind noch zu, Mitte 
3/2024 kommt Kolonne um diese 
zuzumachen. Mönchstockheim 
musste teilweise wieder 
aufgemacht werden, wollen wir 
vermeiden. - erledigt 

Gehsteige die schon wieder 
geschlossen wurden, Asphalt ist zu 
grob.  

Wird wieder geöffnet, war nur 
Winterschutzschicht. - erledigt 

Unfälle auf Gehsteigen, 
Verkehrssicherungspflicht liegt bei 
ausführender Firma. 

 Mail an Rathaus, wir leiten es 
weiter. 

Fahrradweg zumachen wegen 
hoher Gefahr 

erledigt 

Neue Siedlung: Pflaster setzt sich 
ab, war schlecht gearbeitet (Firma 
wurde entlassen), Pflastersteine 
sind teilweise kaputt. Nicht 
akzeptieren. Kommt Begehung. 

Endabnahme erfolgt noch. In 
Vögnitz war bereits Endabnahme - 
Wurde alles abgegangen und 
Korrekturen sind geklärt. 

Situation morgens an der Schule 
wg. "Elterntaxi", Lehrer parken alle 
dort. Sehr hohes Gefahrenpotential. 
Möglichkeit Halteverbot? 

Wird in der Verkehrsschau 
besprochen 

Grenzpunkt am Gehsteig sind 
verschwunden. 

Vermessungsamt kontrolliert dies 
+ Firma muss Kosten tragen 

Was hat es mit dem Wohnwagen 
am Feuerwehrhaus auf sich?  

Notunterkunft Obdachlose; Pflicht 
Gemeinde erklärt; aktuell nicht 
bewohnt 

Platz vor Grundschule ist für den 
Wohnwagen nicht gut; Erläuterung 
öffentlich Platz mit hoher 
Frequentierung besser als irgendwo 
versteckt. 

 Erläuterung öffentlich Platz mit 
hoher Frequentierung besser als 
irgendwo versteckt. 

Bäume Holzbaracke sind marode - 
können sie gefällt werden - 

 Bauhof weiß Bescheid 

Platz an der Eich wird über ILE 
gefördert - warum diese Förderung 
nicht mehr genutzt wird. U.a. wg. 
Förderung Austausch Bäume 
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Kosten Kläranlage was ist mehr zu 
zahlen?  

Kalkulator BKPV berechnet dies. 
Genaue Zahlen stehen noch nicht 
fest. Grobe Erklärung warum 
größere Erhöhung von Dieter 
Römmert und die Tatsache, dass 
Jahrzehntelang die Bürger gespart 
haben.  
erledigt 

Einleitung Oberflächenwasser nach 
Zeilitzheim. Sulzheim 
normalerweise nicht, da getrenntes 
System, gibt teilweise Ausnahmen. 

  

 

 

 

 

 

 

Aufgabenliste Bürgerversammlung Mönchstockheim 2024 

Fragen, Anträge und Wünsche Erledigungsstand 

Zeitungsbericht, dass eine 
Drohnenüberfliegung zur 
Ermittlung der gesplitteten 
Abwassergebühr nicht zulässig 
ist, wirkt sich das bei uns aus. 

erledigt 

Werden bei uns die "Sie fahren" 
Schilder nicht mehr aufgestellt? 

Werden regelmäßig aufgestellt 
und umgestellt 

Druckleitung von Vögnitz nach 
Mönchstockheim - Strecke für die 
Verlegung sollte unterhalb des 
Sees verlaufen 

Zur Zeit werden Alternativen 
geprüft, weil wir nicht auf den 
Privatgrund durften.  

Die Umgehung ist fast fertig, bis 
auf die Begrünung des Erdwalls. 
Wird hier noch etwas gemacht. 

Wurde mit staatlichem Bauamt 
geklärt, die Bepflanzung des 
Walls wird frühestens nach 2 
Jahren durchgeführt, wegen 
Setzungen 

Das Raiffeisengrundstück wurde 
verkauft, warum hat die 
Gemeinde nicht zugeschlagen? 
Die Bürger interessiert, was hier 
entstehen soll. Es ist völliger 
Kahlschlag  

Die Gemeinde kann nicht jedes 
Grundstück kaufen. Neuer 
Besitzer wurde darauf 
hingewiesen, dass 
Nutzungsänderungen genehmigt 
werden müssen 

Die Gemeinde muss im 
Landratsamt fragen, was der 
Eigentümer vorhat. 
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Die Gemeinde muss beachten, 
dass für Lagerflächen das 
Grundwasser nicht belastet wird. 

Wenn ein 
Nutzungsänderungsantrag 
kommt, wird die VG, dann die 
Gemeinde informieren 

Was passiert mit dem Stahlrohr 
entlang der Umgehung 

Wir benötigen es für die 
Unterspülung am Bahndamm 

Was passiert mit der Bepflanzung 
im Neubaugebiet 

Bäume werden im Herbst 
gepflanzt. 

Wird es einen Gehweg am 
Neubaugebiet entlang der Straße 
geben 

Möglichkeiten werden geprüft 

Ich möchte beantragen, dass der 
Dorfplatz Mönchstockheim nicht 
den Sparmaßnahmen zum Opfer 
fällt. 

Wir werden uns wegen 
Kanalsanierung und 
Kinderkrippenanbau verschulden 
und somit vor allem auf die 
Pflichtaufgaben konzentrieren 

Das Abwasser ist ein Thema, in 
Sulzheim, Wilhelm-Behr-Str. und 
Otto-Drescher-Str. sind die 
Kanäle schon seit über 30 Jahren 
kaputt, es wurde nichts 
unternommen. 

  

Dorfplatz, ich verstehe nicht, 
warum die Scheune und das 
Wohnhaus am Dorfplatz 
abgerissen wurde. Der 
Denkmalschutz  

  

Das Hochwasser ist seit 3 Jahre 
um, können die Spanplatten 
endlich entfernt werden. 

Die Spanplatten wurden heute 
entfernt 

Gibt es einen Ansprechpartner bei 
Clevernet bezüglich eines 
Gebäudeschadens 

  

Bis wann können wir mit neuen 
Hebesätzen rechnen 

  

Staatliches Bauamt anfragen, ob 
an der gegenüberliegenden Seite 
- Ausfahrt Sportplatz - 
Umgehungstraße eine Röhre als 
Übergang gelegt werden könnte 

Eine Röhre als Übergang ist nicht 
möglich, es gibt die Möglichkeit, 
den Radweg zu nutzen 

An der Eich ist der Platz schön 
hergerichtet, könnt ihr den alten 
Vorfluter zuschütten 
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Um die ganz alte Kläranlage 
verlief früher ein Zaun, seit 30 
Jahren liegt der Zaun am Boden 
und verrostet. 

Bauhof 

Wie ist der Stand vom 
Bewässerungskonzept und dem 
Hochwasserschutz 

Der Unkenbach wurde nicht 
beplant, nur die Volkach 

Es war doch auch mal ein 
Radweg Richtung Alitzheim 
geplant 

Nein, nicht entlang der Straße 

Wie wurde entschieden, das 
Kreuz aufzustellen, zwei Bäume 
weiter oben hätte man leichter 
hingehen können 

Das Kreuz sollte so nah wie 
möglich an die ursprüngliche 
Stelle, das Staatliche Bauamt hat 
gedrängt, das Kreuz wieder 
aufzustellen. Wir haben dann 
entschieden, es in Richtung 
Käppele schauen zu lassen. Evtl. 
zwei Bäume dahinter pflanzen 

 

Aufgabenliste Bürgerversammlung Vögnitz 2024 

Fragen, Anträge und Wünsche Erledigungsstand 

Seit heute, 11:18 Uhr ist das 
Glasfaser freigeschaltet, Vögnitz 
ist angeschlossen!!!! 

  

Der Baum an der Siedlung soll 
gefällt werden, kann liegen 
bleiben, wird vom Anlieger 
weggeräumt 

  

Die Versetzung des Ortsschildes 
aus Richtung Bischwind kommend 
sollte weiter nach draußen 
versetzt werden. - zumindest soll 
das "Sie fahren" Schild wieder 
aufgestellt werden. 

Im Bebauungsplan für die 
Herbstwiesen ist ein 
Fahrbahnteiler vorgesehen. Dies 
sollte die Situation entschärfen. 

Der hohe Gehweg am Friedhof 
sollte abgesenkt werden 

Wird im Zuge des Neubaugebiets 
geprüft 

Barrierefreiheit-Programm in der 
gesamten Gemeinde müssen 
noch viele Stellen erledigt werden. 
In Vögnitz der Eingangsbereich 
zum Gemeindehaus. 

Kunststoffangleichung 
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Am Friedhof drehen sich die 
Räder an den Schubkarren nicht 
mehr, die müssen geölt werden. 
Das hintere Türchen am Friedhof 
schließt nicht mehr. 

  

Die Senioren der Gemeinde 
bedanken sich bei der Gemeinde 
für die Unterstützung. 

  

Was ist mit den Windrädern Laut ABO-Wind läuft vor 
2027/2028 nichts. 
Planungsverfahren und 
Wirtschaftlichkeitsprüfung läuft Die 
Bürger werden rechtzeitig 
informiert  

Warum sind die Bäume hinten auf 
5 m Höhe abgesägt worden und 
nicht ganz. 

Die Bäume treiben evtl. wieder 
aus, bei Förster nachfragen 

War nicht auch im Gespräch am 
Brünnle wieder den Deckel zu 
erneuern, er ist kaputt und für 
Kinder gefährlich 

Fa. Pickel ist beauftragt 

Im Gemeindehaus der Keller ist 
wieder trocken, der Rest müsste 
jetzt auch wieder Instand gesetzt 
werden. Die Wandverkleidung im 
Musikerzimmer wurde 
weggenommen, der Putz ist 
beschädigt. Der Estrich ist evtl. 
nass 

  

Wann beginnt die Erschließung 
des neuen Baugebiets 

  

Anwesen in Vögnitz, Hauptstr., 
Einsturz gefährdet Grundstück 
sichern 

  

 

 

 

 

 

Aufgabenliste Bürgerversammlung Alitzheim 2024 

Fragen, Anträge und Wünsche Erledigungsstand 
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Was ist jetzt mit Friedhofswegen?  

Könnten die Gräber mit der 
Änderung nicht aufgeteilt werden 
und erst mal ein Teil begonnen 
werden? Rest könnte es sich dann 
anschauen + werden evtl. dann 
auch dazu bereit. 

Erläuterungen von GR Robert 
Herbig zu Rasenflächen etc. auch 
in Vergleich zu anderen 
Gemeinden. Gemeinderat trifft sich 
am Friedhof + schaut es sich an + 
beschließt das weitere Vorgehen 

Wer haftet bei Stürzen im Friedhof 
wg. den Platten? 

es haftet die Gemeinde 

Aufgelassene Gräber, wie geht es 
weiter? Gemeinde müsste sich 
Gedanken machen, da teilweise 
nicht gepflegt (hohe Disteln), evtl. 
komplette Begrünung 

  

Die Splittfläche auf dem Friedhof 
ist auch sehr ungepflegt 

wurde ausgetauscht 

Baugebiet - 
Oberflächenentwässerung unter 
der Bahn durch. Hält er nicht für 
sinnig, evtl. Versickerung 
möglich? 

Nein, eine Versickerung ist nicht 
möglich, sonst hätte das 
Planungsbüro diese Variante 
gewählt 

Containerlösungen für KiGa`s 
nicht möglich? 

Containerlösungen sind teuer und 
nur eine kurzzeitige Notlösung. 
Kinder sollen sich entwickeln 
können und nicht aufbewahrt 
werden. 

Glasfaserausbau Beschwerde 
über Clevernet i. S. Gehsteige 
etc..  

  

Warum soll Bauhof so teuer 
werden 3 Mio €? 

  

In jeder Bürgerversammlung sollte 
Gemeindearbeiter anwesend sein 
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Kläranlage warum 2023+2024 so 
hoch geschätzt? 50% höher als zu 
tatsächlichen Zahlen 2022 

Die Entwässerung ist eine 
kostendeckende Einrichtung. Die 
Gebühreneinnahmen in den 
Vorjahren waren viel zu gering. 
Deshalb wurde neu kalkuliert, die 
Gebühren werden zukünftig höher 
ausfallen. 

Warum Schätzungen Lohnkosten 
2023/2024 so gestiegen?  

Die Ende 2022 aufgelöste KU 
wurde nicht über Personalkosten, 
sondern über Dienstleistungen 
Dritter abgerechnet. Ab 2023 
werden die Beschäftigten der KU, 
die für Sulzheim tätig waren und 
sind als Personal der Gemeinde 
geführt. Deshalb stiegen unter 
anderem die Personalkosten. 
Ansonsten müssen auch tarifliche 
Erhöhungen berücksichtigt werden. 

Warum hat die Pumpstation 
keinen Abfluss in der letzten Zeit. 
Falschplanung! Schächte aktuell 
mit wenig Regen schon 3/4tel voll. 

Fachplaner sind dran.  

Pumpstation wurden damals vom 
Architekten falsch geplant, obwohl 
er Einwände vorgetragen hat. 

wurde aus Kostengründen so 
ausgeführt, eine Bahnunterführung 
wäre deutlich teurer geworden 

Kanalleitungen sollen so bleiben, 
Gestank ist in diesen Straßen 
enorm. Die Anwohner wollen es 
sich nicht mehr gefallen lassen. 
Fehlplanung von damals. Es muss 
unbedingt etwas passieren. 

  

Spechtlöcher sind immer noch 
nicht zugemacht. Er hatte es 
angeboten diese zu schließen. 

Er soll sich darum kümmern. 
Material trägt Gemeinde Spatzen-
Nistkästen aufhängen 

Geschwindigkeitsanzeigen, 
werden diese wieder aufgestellt 
(u.a. Bahnhofstraße)? St.-Martin-
Straße wird auch gewünscht 

steht aktuell 

Schilder sind am Ortsausgang 
statt Ortseingang aufgestellt. Ist 
doch Unsinn. 
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Einmündung zur weißen Marter. 
30er Schild steht viel zu hoch. Es 
wird zu schnell gefahren + wild 
geparkt. Schulbus kommt kaum 
durch. Vorschlag nur einseitiges 
parken 

Verkehrsschau 

Jugendraum im Kindergarten. 
Kann man ihn nutzen? 

 

Was ist mit Bahngelände, 
eingezäunter Bereich? Teilweise 
Müllablagerung 

Schilder "Müll- und 
Grüngutablagerungen verboten" 
werden aufgestellt 

Die Seitenbereiche in der 
Lindenstraße sollten mal mit 
Bagger mal abgezogen werden 
um an den Randstein 
anzugleichen. 

Wird am ca. am Montag mit Bagger 
abgezogen, da er dann vor Ort ist 

KiGas kommt PV-Anlage drauf? Kommt bei neuen KiGa drauf 

Barrierefreiheit Sportheim Rahmen Dorferneuerung 
beschlossen. Sportverein muss auf 
Gemeinde zukommen. 

Aufzug Gemeindehaus. Muss das 
nicht wie ein Rathaus 
Barrierefreiheit sichern? Früher 
war nicht klar, dass die 
Räumlichkeiten oben von den 
Sängern genutzt werden. 

Für Innentreppenlift ist das 
Treppenhaus zu schmal. Bei einem 
Außenaufzug fällt ein Zimmer weg. 
Alles nicht so einfach. Hauptnutzer 
ist die Feuerwehr. Evtl. Sänger 
andere Proberäume möglich? 

Sänger möchten gerne dort 
bleiben. Sie schlägt div. 
Möglichkeiten vor 

Es wurden div. Möglichkeiten 
durchgegangen, sehr hohe Kosten. 

Aufzug hohe Kosten; Möglichkeit 
im Sportverein 
Gesangvereinsstunden zu 
machen? 

  

Wer ist für Unfälle durch 
Breitbandverlegung zuständig? 

Firma haftet. Rathaus nimmt 
Angelegenheiten auf + leitet es 
weiter 

Was ist mit 5G-Netz? Pläne sind im Gemeinderat durch. 
Vodafone zahlt Miete. 

Wunsch nach Dorfschreiber. 
Aufruf an Einwohner. 

Jeder Verein sollte sich jemanden 
suchen + dieser dann Artikel an die 
Mainpost weiterleiten. 

Er bedankt sich für die 
Unterstützung/Hilfe am 
Siebenertag. 
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Bürgerr macht Nistkästen sauber. 
Er würde Sitzbank mitnehmen, 
säubern und streichen. Ist das 
erlaubt. 

Natürlich, vielen Dank für die 
Unterstützung 

 

 

4. Informationen und Anfragen 

4.1. Nächste Sitzung: 

Die nächste Sitzung wird auf den 29.04.2024 um 19:00 Uhr im Rathaus 

Sulzheim geplant. 

 

4.2. Wasserhahn Friedhof Sulzheim 

Der Wasserhahn im Friedhof tropft.  

Bauhof wurde informiert. 

 

4.3. Rattenplage im Ortsteil Sulzheim 

2. Bürgermeister Dazer berichtet über das Schreiben einer Bürgerin an 

das Gesundheitsamt Schweinfurt mit dem Hinweis einer Rattenplage im 

Ortsteil Sulzheim. Es wurde unverzüglich ein Schädlingsbekämpfer mit der 

Kontrolle und Bekämpfung beauftragt. 

 

 

Ende der öffentlichen Sitzung um 20:58 Uhr 

 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

1. Bürgermeister    Protokollführerin 

 


